

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUET CONCERTADO

Año VIII—Núm. 1.267

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA Sábado 21 de Febrero de 1914

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL Tercera época

De elecciones

Nos consta de una manera cierta y positiva que en las próximas elecciones generales presentará su candidatura por el distrito de Roquetas nuestro querido amigo, el jefe regional del partido conservador, don José R. Franquet, cediendo a las reiteradas instancias de sus amigos del vecino distrito, que están dispuestos a luchar con excepcional entusiasmo.

Sirvan estas líneas de aviso a las brillantes huestes conservadoras, para que desde luego no contraigan compromiso alguno, y puedan desvanecer las especies que como arma elec-

toral hagan circular nuestros adversarios, acerca de la presentación del distinguido amigo Sr. Franquet.

El próximo lunes empezará sus excursiones por los pueblos del distrito, donde es aguardado por los leales amigos que han de votarle con decisión, en defensa del triunfo que ha de coronar el esfuerzo de nuestros correligionarios el día 8 de Marzo próximo.

Así, pues, preparémonos, arma al brazo para, al primer grito de guerra, empezar la batalla.

de alzaros en masa en alas de una grandiosa conjunción de voluntades que nos redima del atasco tradicional y nos lance por la senda florida de las patrias prosperidades.

¿Cómo puede abrirse este paréntesis y cómo puede realizarse este hermoso alzamiento?

—Queriendo.

Y se quiere cuando se tiene conciencia de los deberes de ciudadanía, cuando esos deberes se ponen a tono con las conveniencias colectivas, cuando esas conveniencias aparecen tan manifiestas, tan patentes, como ahora, a los ojos de los tortosinos, a quienes se les entra la loca fortuna por las puertas de casa, en forma de unos millones aplicados a la industria, al comercio, a la agricultura y a todas sus más fecundas fuentes de bienestar y de riqueza.

Con esto se nos viene resuelto todo nuestro problema.

Todo nuestro problema social, hiruto, áspero, irreducible, se afina, se suaviza, se aviene a una solución fácil de paz, de concordia.

El problema vital de Tortosa es problema de trabajo y de perfeccionamiento de trabajo.

De trabajo, para los obreros de la ciudad, que huelgan por plétora de brazos, por escasez de obra de mano, por insuficiencia de medios.

De perfeccionamiento de las artes agrícolas, para los obreros del campo, que habla de aportar un mayor y más racional rendimiento de producción, redimiendo de paso a esos obreros de la rutina tradicional y del empirismo estacionario que empalma a los campesinos actuales con los ceitas primitivos.

El Certamen Internacional próximo puede resolver, y resolverá de fijo, este problema nuestro, abarrotando los talleres y las fábricas y perfeccionando el cultivo de los campos.

Así ambos obreros, el obrero industrial y artesano y el obrero agrícola, salvan su situación y resuelven el problema de la vida.

De aquí la necesidad indispensable, urgente, perentoria, de abrir este que hemos llamado el «paréntesis del patriotismo».

Y debe abrirse este paréntesis por dos motivos igualmente imperativos: por interés y por decoro.

El interés propio, el egoísmo, si queréis, tiene en su pro, en determinados casos, y éste es uno de ellos, el justificante de los principios morales y jurídicos que abonan y santifican la propia defensa.

El velar por el decoro de la patria responde siempre a las soberanas exigencias del deber social, y nunca más adecuadamente habíamos de cumplir con tal deber que en el momento de recibir, entre nosotros, a la docta representación mundial que se dispone a traernos elementos de progreso, y a señalar nuevos derroteros y horizontes a nuestra industria, a nuestro comercio y a nuestra agricultura.

¿Preguntáis cómo se abre este paréntesis y qué ha de ser este paréntesis?

Muy sencillo.

Se abre cerrando con doble llave toda nuestra historia contemporánea; y en cuanto al segundo extremo, os

diré que este paréntesis debe ser una completísima rectificación de nuestra conducta social y política.

Cerrar la historia local contemporánea y acabar, de una vez para siempre, con esa política personalista política moruna, política de taifas, que hincha de odios la ciudad; matar el microbio de la ociosidad que vive y campa en nuestras clásicas tertulias, focos de desocupados y de «graciosos»; fundir, en una sola aspiración, a los ciudadanos de buena voluntad, sacándolos del comodín de su egoísta retraimiento, para que las alturas de la administración, las cámaras y corporaciones populares no queden relegadas a merced de la audacia y de la ineptia, para que pueda iniciarse algo serio y levantado, una política grande, patriótica y pacificadora, abrirse ese gran paréntesis, en el que todos, holgadamente, podamos movernos y entendernos y vivir concordemente y unánimes, con impulso a un mismo supremo ideal, el de engrandecer nuestra ciudad querida.

JOSÉ MATAMOROS, Pbro.
(De El Restaurador).

Vida de Sociedad

Esta tarde ha marchado a Barcelona por breves días nuestro muy querido amigo el ilustrado y pundonoroso oficial de infantería D. Joaquín Vallés Llerda.

Deseámosle el más feliz viaje.

—Después de permanecer brevemente en esta ciudad, hoy ha regresado a Masdenverge nuestro querido amigo el celoso cura párroco de aquella población Rdo. D. Bartolomé Esteller.

NOTICIAS

La comisión organizadora de los bailes que la Sociedad Velocipédica prepara para los días 23 y 24 del actual en el teatro Principal trabaja con un celo vivísimo por que revistan la mayor fastuosidad y animación.

Se ha designado el jurado que ha de nombrar reina de la fiesta.

El local se está ya adornando con un lujo, un primor y una elegancia como no se habrá visto en Tortosa. Se está levantando un magnífico dosel para la reina de la fiesta. El pergamino, que esta tarde ha terminado el laureado y eximio artista D. Antonio Cerveto para la reina de la fiesta, es una verdadera preciosidad. Entre dos pajes de honor admirablemente dibujados aparece una lindísima fantasía del baile del carnaval. Esta noche el pergamino se exhibirá en los escaparates del establecimiento del Sr. Alvarez y es seguro que llamará la atención y será muy admirado.

En el baile habrá una gran batalla de confetti que promete resultar brillantísima.

Sabemos que muchas señoras y señoritas han encargado a Barcelona espléndidos y originalísimos trajes de máscara. En el baile infantil se repartirán entre los niños gran número de cucuruchos de bombones y dulces. En medio del gran salón, reglamentado, se levantará una magnífica corbelle de flores.

Es de aplaudir el buen gusto, el

celo y el entusiasmo de la comisión organizadora.

Agradecemos cordialmente la amable invitación con que hemos sido favorecidos y nos ocuparemos como se merecen de tan aristocráticas fiestas.

Muchos vecinos de Amposta se lamentan del mal estado de la carretera, especialmente en el trozo comprendido entre aquella población y Vinañop.

Rogamos a quien corresponda el pronto arreglo de aquella vía, ya que la actividad de un tráfico lo reclama con urgencia.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Nos dicen de Hospitalet del Infante que la feria de ganados celebrada el día 18 del actual se ha visto favorecida por una concurrencia tal de reses como pocos años, siendo las transacciones tan numerosas como no se recuerda.

Esto denota la creciente importancia de aquella feria.

Contra el frío y la hamedad CHANCLOS DE GOMA

Zapatería Moreso, Angel, 15, Tortosa

Según tenemos entendido, como quiera que los solares disponibles al lado del edificio del Matadero Nuevo son insuficientes para la Exposición Internacional de Agricultura e higiene, se emplazarán en dicho local y terrenos contiguos la exposición propiamente dicha, dejando los campos de sport para los solares contiguos al parque.

ROYAL BAR

Antiguo Café de Europa

Establecimiento completamente reformado.

Su dueño pone en conocimiento de su numerosa clientela que, en vista del gran pedido que se le ha hecho de comedores independientes para las noches de Carnaval, ha montado ocho más con todo lujo y confort.

Carta esogidísima y variada cada noche.

Ostras verdes de Marennes, flambres, sandwiches, etc., etc.

Abierto toda la noche.

Este bar tiene también a su cargo el restaurant del teatro Baleario para las noches de baile.

Quando tratemos de adquirir medicamentos, cuando se trate de algo que ha de darnos salud, es preciso que exijam a la calidad superior y con todas las garantías posibles. Una mal entendida economía puede causarnos serios perjuicios.

Es necesario, pues, que, al pedir el aceite de higado de bacalao, exijamos siempre la marca GEVE, rechazando cualquier otra que indudablemente no reunirá las condiciones de perfecta elaboración que aquella. Químicos eminentes han hecho de dicha marca

PARÉNTESIS PATRIOTICO

¿Será verdad tanta belleza?
¿No será esto un cuento de mil y una noches?

Sueño parece e ilusión y parto de cabezas calenturientas, o divagación de periodistas faltos de otro tema más socorrido con que entretener el tiempo y llenar las consabidas diarias cuartillas.

Pero ni es posible tanta fantasía, ni sería posible tanta audaz inventiva, si en el fondo de sus aseveraciones no amagaran nuestros periodistas una realidad, algo que sirviera de base y que estos días escriben y afirman tan seriamente, tan solemnemente.

Yo tengo una gran fe en los periodistas; que, por innata e irremediable inclinación, me avengo muy presto a creer en la honrada palabra de esos obreros de la pluma, me baño, en estos momentos, en agua de rosas, leyendo las noticias de estos días, esas noticias tan gratas, tan extraordinarias, tan enormemente sensacionales.

¿Es que no leen ustedes? ¿Es que no se enteran ustedes?

Y si leen y se enteran de la nota del día, de la ocurrencia actual, ¿es que todo eso que se dice, se murmura y se escribe les parece grande de años o les importa un comino?

«Una Exposición Internacional de Agricultura en Tortosa, un Congreso de Medicina e Higiene, unos millares de profesionales que han de venir aquí con este motivo; un Certamen Musical monstruo; unas fiestas venecianas brillantísimas en el río; unas canoas automóviles, traídas de los lagos de Suiza, para verificar diarios viajes de recreo a las bocas del Ebro, y luego, con ocasión de estos festivales, la construcción de unos pabellones amplios y artísticos y unos restaurantes, con espléndidas terrazas, y una pasarela para unir el Parque con el Matadero y la esplanada adjunta, donde han de instalarse las próximas exposiciones.

Y todo eso para realizado en plazo brevísimo, para el próximo verano nada menos.

¿Será verdad tanta belleza?

Maravilla parece y sueño y purísima ilusión; pero los periodistas así lo aseguran, y de ello toman nota las autoridades, y nadie, a estas alturas, lo ha desmentido rotundamente, ni ha pretendido desautorizar a quienes han puesto en circulación tan gratísimas novedades.

Ni he de ser yo quien desemebelese a los creyentes y optimistas, ni quien pretenda desautorizar o los voceros de la buena nueva; antes al contrario, por segura doy esa buena nueva, y al optimismo me entrego con alma y corazón; ojalá tuviera la fuerza de un atlante para remover toda la ciudad y alzar en peso a todos mis convecinos y mi voz la eficacia divina de la voz del Nazareno para hacer que el Lázaro tortosino se levantara y andase.

Demos por ciertas, por seguras, por expresión de una realidad lisonjera, las noticias de nuestros periodistas, y díganme si no es hora de levantar el corazón y de poner entusiasmos y energías a la altura de las circunstancias.

Me dirijo a todos, a Tortosa entera, autoridades y pueblo, a la prensa, a las corporaciones, a los partidos, a todos los brazos y estamentos, y pregunto: ¿es llegada la hora del alzamiento general?

Yo entiendo que sí, yo creo que éste es el momento propicio de una gran tregua, la ocasión de abrir el paréntesis del patriotismo.

Quede a un lado todo lo del mundo, todo lo insignificante y ruín que nos envilece, todo lo que depaupera a la ciudad y aplanar el espíritu público, y surjan del fondo del alma ciudadana unas ansias muy grandes de regeneración y de mejora.

¿Amaís a vuestra ciudad? ¿Sois tortosinos? ¿Sentís la patria?

Si es así, éste es el momento solemne de acreditar vuestros amores y vuestros sentires, de hacer público alarde de vuestro tortosinismo, de sacudir la musulmana indiferencia, de aventar al moro que duerme, perezooso y tumbón, en el fondo de la raza, como una reminiscencia atávica que nos enerva, de dar la mano a la pasión política actual y al insano prejuicio de partido que desencadenan sobre nuestros huracanes de odios, y

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería
y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

Disponible



MADRES

LA ENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucúas) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Desconfiad de las imitaciones. Exigid por marca el NIÑO

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.

Habitaciones espaciosas y ventiladas, luz eléctrica. Servicio esmerado en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.

Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.

Calle de Garbó, núm. 2. — TORTOSA

Teléfono, 48.

Emplastos Alcock

Marca Aguila.

(Fundada en 1847)

El Medicamento Más

Maravilloso Del Mundo

Para Uso Externo.



Dolores en la Espalda. Los Emplastos Alcock no tienen igual. Fortalecen los Espaldas Débiles de manera incomparable.

Dolores en el Costado. Los Emplastos Alcock los alivian pronto, y al mismo tiempo fortalecen el costado y dan energía.

El Emplastro Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplastro es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplicadlo donde quiera que se sienta dolor.

Guando necesitéis una píldora

UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1752)

Para Estrabimiento, Bile, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—I. URIACH & CA., Barcelona.

TIP. "A. SOCIAL CATHOLICA," A. G. BIARNES

Tomas Lamarca de Marcillo

Procurador de los Tribunales del Ilustre Colegio de Barcelona

Horas de despacho: de 9 a 10 y de 3 a 5
Apelaciones, recursos judiciales y administrativos, tramitación general de toda clase de asuntos, gestión y cobro de cuentas, administración de fincas, etc.

Plaza Santa Ana, 19, 1.º, 2.º

BARCELONA

Teléfono 269



Tos, Bronquitis, Tisis

curación radical con el uso del

Terinhol

Reumáticos

vuestro alivio inmediato y cura segura

se consigue con la

REUMATICIDA

Jarabe y fricciones, 4 y 3 pesetas

Estómago

sano, corazón contento: usad la

DIGESTONILA

y hablaréis así.

5 pesetas

De venta en Tortosa: Farmacia Monner; en Barcelona: Sáegal

Rambla Flores, 4; Viuda Alsina, Pasaje Crédito, 4,

Agente exclusivo en España: R. Lamarca, calle de Poniente,

núm. 63, 1.º, Barcelona.

RECUERDOS DE MENELICK

En serio y en broma

El reciente fallecimiento del soberano de Abisinia, el *negús* Menelick, presta relieve de actualidad a su figura, a su nombre, que se hizo célebre por haber infligido una espantosa derrota al ejército italiano acudido por el general Baratieri.

Por cierto que han sido tantas las veces que los periódicos han publicado la noticia de su fallecimiento, que ahora, al darla ya con absoluta veracidad, muchos corresponsales han tenido que repetir aquella frase: «Por fin ha muerto definitivamente el *negús* Menelick», como si se hubiesen quitado un peso de encima.

Los que si se han quitado un peso del corazón son los italianos, que le odiaban cordialmente por haberles arrajado a puntapiés de sus estrados. Y después de todo, no tienen motivo racional para ello. El bravo Menelick, al hacer lo que hizo, se limitó a cumplir con los deberes de patriota, defendiendo el país de una invasión extranjera.

Por otra parte, procedió con una nobleza y espíritu humanitario que debiera ser imitado por pueblos que se dicen civilizados como el inglés, el alemán y el francés, que en la India, en el Sudán, en Camerones y en Madagascar, después de ametrallar pueblos enteros, fusilando en montón a mujeres, niños y ancianos, remataban bárbaramente a los heridos.

En cambio los abisinios fueron tan generosos, que recogieron a todos los heridos en el campo de batalla, prodigándoles los más solícitos cuidados.

Cítase como curioso el caso ocurrido a un herido italiano.

Las tropas vencedoras, al apoderarse del fortín, ignorando el valor de los billetes de Banco, tomaron grandes montones del tesoro de las tropas italianas y les prendían fuego.

Al verlo el herido, prorrumpió en fuertes gritos diciendo: «¡No queméis esos papeles que son medicinales y sirven para curar las heridas!»

Compadecidos los soldados abisinios de las súplicas del herido, suspendieron su tarea para recoger un buen puñado de billetes de Banco, para que se curase las heridas.

Claro está que para lo que le sirvieron fué para curarse una «sindineritis» crónica de que, como todo soldado, adolecía.

Menelick se puede decir que era uno de los bárbaros más inteligentes y simpáticos que han existido.

El fué el Bismark africano que con sus talentos llevó a feliz término la unidad del imperio Abisinio, hasta entonces dividido en tres pequeños reinos.

El, estaba dotado de un espíritu tan generoso, que cuando algún extranjero le honraba con su visita, al marcharse le obsequiaba con un cesto de dátiles, media docena de mujeres y dos caballos, más mujeres que caballos, porque allí los caballos van más caro que las mujeres.

Uno de los extranjeros que consiguió captarse las simpatías del bárbaro emperador fué el ingeniero y prestidigitador suizo Ilg, quien llegó a figurar como consejero de la Corona.

Al verle presentado, el *negús*, después de mirarlo de pies a cabeza, le interrogó:

—Tú, ¿qué eres?

—¿Qué quiere decir eso?

—Hombre que lo sabe todo.

La contestación agradó al obscuro monarca y en el acto quiso poner a prueba la sabiduría del ingeniero y maabarista, diciéndole:

—Mira este reloj: está muerto.

Ilg dió cuerda al reloj, lo puso en hora y dijo al Emperador:

—¡Ya está vivo!

A partir de este instante, el *Negús* y el hombre de ciencia quedaron convertidos en grandes amigos, y con frecuencia el ingeniero era invitado a las comidas imperiales.

En la primera invitación quedó Ilg sorprendido, no diremos que muy gratamente, al ver entre los muchos esclavos que servían los manjares, varios espléndidos leones en libertad, que se acercaban a la mesa y a los comensales como si fueran perros.

Pero alguna vez sentían despertar el instinto natural y ocurrían incidentes poco divertidos y de una zarpada solía rodar la mesa imperial y el «menú» servido.

El único que entonces dominaba a las fieras era Menelick, que, con un grito y una mirada, las reducía a la impotencia.

En esta compañía para los banquetes Ilg no se encontraba a gusto, y tal ascendiente alcanzó sobre Menelick, que le hizo encerrar los leones, cosa que nadie había logrado.

Verdad que contribuyó también a dar fuerza a la argumentación de Ilg el hecho de que al entrar un mensajero ante el Emperador, uno de los juguetones leones dejó al mensajero despedazado en menos que se dice. Ahora, después de su fallecimiento, se ha dado lectura a su última voluntad, se ha visto que el buen *negús*, agradecido y deferente con los amigos, ha dejado un lote de diez mujeres para cada jefe de Estado europeo, diez a Romanones, diez a Poincaré, diez a Venicelos y así sucesivamente a todos sus amigos políticos.

Estas mujeres forman toda la colección del difunto Menelick, en la que las hay blancas, amarillas, negras, achocolatadas, en fin, una verdadera caja de pinturas.

En cuanto al dinero, ha tenido el buen acuerdo de dejárselo íntegro a su familia.

Por lo visto, el simpático y obscuro monarca era hombre de tanta vivacidad de ingenio como sentido práctico.

EL DIABLO AZUL.

Sección oficial

EDICTO

Don Salvador Bertomeu y Muria, Recaudador del Sindicato de Riegos de la Enveija.

Hago saber: Que la cobranza del reparto provisional de este Sindicato del corriente año tendrá lugar durante los días del veinte de Febrero hasta el siete del próximo Marzo, de conformidad a lo que previene el párrafo octavo del artículo 39 de las ordenanzas por que se rige este Sindicato, desde las seis hasta las nueve de la mañana y por la tarde desde las cuatro hasta las siete de la misma, donde deberán acudir todos los propietarios para evitar los recargos consiguientes en otro caso.

Enveija, 20 Febrero de 1914.—El Recaudador, SALVADOR BERTOMEU.

Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los fieltros y Matadero de esta ciudad durante el 20 de Febrero.

	Ptas.	Cts.
Cuatro Caminos...	248	62
Temple...	75	29
Remolinos...	7	89
Ebro...	123	04
Estación...	8	39
Matadero...	344	14
TOTAL ...	807	37

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 21 de Febrero de 1914.
Temperatura máxima de ayer, 21°5, tuvo lugar a las 14 h.
Mínima de esta madrugada, 9°7.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 759.3 mm. y a las 7 de hoy 759°0.
El viento fué ayer del N y S durante la noche ha sido variable.
NOTA: Cielo muy nublado y temperatura relativamente elevada.

REGISTRO CIVIL

Día 20
Nacimientos
Juan Mórero Curto.
Enrique Casanova Bertomeu.
Manuel Antonio Rodolfo Homedes Chavarria.
Joaquín Subirats Borrás.
Defunciones
José Miró Vicent, dos años y medio.
Rosa Arrufat Sanz, de 40 años.
Madrona Llopargi Figuerola, de 42 años.
Matrimonios
Ninguno.

Vapor «RÁPIDO»

Empezará su servicio el miércoles, 25 del actual, de Tortosa a Cava y regreso, admitiendo pasaje y encargos.
Salida de Tortosa para la Cava, a las siete y media mañana.
Salida de Cava para Tortosa, a las dos de la tarde.

Recalando en los puntos de costumbre.

NOTA.—El vapor estará dispuesto, avisando con un día de anticipación, a prolongar sus viajes hasta las Golas del Ebro y faro de Buda, a petición de un grupo de viajeros; precios convencionales a tratar en el mismo vapor.



AVISO a los HERNIADOS

El 28 del mes actual visitará en esta ciudad, en la Fonda Barcelonesa, el ventajosamente conocido y muy acreditado cirujano especialista en la curación de las hernias (trencats),

D. José Pujol

Los demás meses del año visitará el día 30, como viene haciendo desde hace 16 años que visita en Tortosa.

HORAS DE CONSULTA: De nueve a una, saliendo en el correo de la tarde.

Los demás días en su establecimiento ortopédico «La Cruz Roja»,
REUS.—16, MONTEROLS, 16.—REUS

INSTITUTO DE VACUNACION (Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada a este Instituto por los Ayuntamientos, a clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos puedan ser curadas con la misma eficacia y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezarse después de la mordedura, antes de los 10 días; a los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS. enfermedades de mujeres y niños.

CHERTA Chocolates y turriones

de

Pio Matheu

Unicos en su clase

Probarlos es adoptarlos

Especialidad: Chocolate fino, puro cacao y azúcar.

Sucursal en Tortosa:

22, Angel, 22 LA CHERTENSE

Hotel Central Restaurant del Jardín

ROYAL-BAR

— Antiguo Café de Europa —

Establecimiento montado a la última moda. Servicio esmerado. Restaurant económico a la carta, comedores independientes. Ostras verdes de Marennes.

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones convenientemente amuebladas para familias, dormitorios eléctricos en todos los departamentos además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido tráfico que le viene dispensando el público en general reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera, como residente en la capital que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

Plaza del Pino entrada por la Plaza del Beato Oriol

Barcelona

Gran PANERIA Y SASTRERIA

EL SIGLO

Carlos Chavarria

Se han recibido gran surtido de géneros para trajes de melton y chaquets, últimas novedades.

Gran surtido en gabanes, vicéñas, armures y estambres.

Selecta colección en pantalones de corte listados para vestir.

Completo surtido en panas de todas clases.

Elegancia y prontitud en los encargos.

EL SIGLO Plaza de la Constitución, 5

TORTOSA

SE VENDE el piso principal de la casa número 18 de la calle de San Blas.

En la misma darán razón.

Ojo! a 5 céntimos Piedras para encendedores de la mejor marca garantida. Docena a 0.50 ptas. Ciento a 4.00 > Relojería de Ramón Peralta Rosa, 12—TORTOSA

Imp. Acción Social Católica a c. Binarés

dictámenes brillantes, pues no sólo se trata de un aceite puro, sino que además, para su obtención, se escogen los mejores bacalaoes, se seleccionan los hígados que ofrecen superiores condiciones y se emplea simplemente la presión suave.

Por esto el aceite «Geva» es el más abundante en principios activos, el más digerible y el de mayor riqueza nutritiva.

JUAN JARDÍ VIDIELLA

Procurador de los Tribunales
Ha abierto su despacho en la calle de la Rosa, número 3, entresuelo (Alhambra).

El dentista D. Justo Marín se ha trasladado a la calle Cam.omanes (Ensanche), casa Pallarés, piso principal, encima del café de Ramón Escudero, donde recibirá a su numerosa y distinguida clientela todos los días de 9 a 12 y de 3 a 6.
Festivos de 9 a 1.

Toda persona que desee vender fincas rústicas plantadas de olivos y algarrobos, puede dirigirse para detalles a Germán Durán, casilla de pesca salada, núm. 30, del Mercado Público de esta ciudad, el cual dará razón de la persona compradora. Se advierte que las expresadas fincas han de ser de gran extensión, o sea, como más jornales mejor.

El barato, baratísimo, irremisiblemente más barato que nadie, verlo para creerlo.
Se ha abierto al público a cargo de Germán Durán una tienda en una de las casillas del mercado público de esta ciudad señalada con el número 27, en la que se hallará a la venta al detalle toda clase de géneros de punto, ya de la estación actual de invierno y de verano, géneros para señora, caballero y niño, como son zamarre-

“SALÓN DORÉ”

Grandiosas sesiones de Cine-varietés para los días
Sábado 21 y Domingo 22 de Febrero de 1914

Dos debuts, dos
Natty Argot
Canzonetista de gran fama

Celinda y Cansino
Pareja de baile a transformación

Precios y sesiones los de costumbre.

Las lámparas y verá su consumo reducido.
Lámparas «Kraus», gran rendimiento, duración y luz como la del sol.
Detalles y precios a José M. Pauli. San Blas, 7. Tortosa.

¿Se queja V. que consume mucho en fluido eléctrico?
Tres son las causas:
1.ª Vieja o mala instalación.
2.ª El material no será conforme necesita V. ni en clase ni en sección (o sea grueso) para el número de luces que V. tiene, y
3.ª Las lámparas que V. consume no son tal vez económicas.
Tenga V. buena instalación y buen

A la Comunidad de Regantes de terrenos arrozales se avisa que en el taller de cerrajería de José Vericat calle de la Merced, hallará computas de todas medidas, con muy buena construcción, del modelo más perfeccionado y fuertes, a precios sin competencia.
Antes de comprar no dejen de pasar por esta casa.

EXIR CALLOL Combate fatiga intelectual
El 28 del mes actual visitará en esta ciudad, en la fonda

Los individuos encargados de vender en Francia los objetos robados en Bélgica y otros países extranjeros, hallando por fin la pista de una banda de vendedores de objetos robados. Hoy han sido detenidos tres individuos, y la policía de Bruselas ha detenido a otros que forman parte de una internacional de ladrones que operan principalmente en Bélgica. Casi todos los cuadros robados por ellos proceden de los museos belgas. Los ladrones serán creados en la frontera con sus cómplices detenidos en Bélgica.

Huelga de abogados
Continúa en las principales ciudades de Italia la huelga de abogados, con el objeto de protestar contra algunos inconvenientes que presenta en la práctica el nuevo Código de procedimiento penal y sobre todo contra la insuficiente numérica de los jueces.

Explosión de dinamita
Glasgow.—En una fábrica de dinamita establecida en esta comarca ha ocurrido hoy una tremenda explosión, tan formidable, que se ha oído a más de 40 millas de distancia, y ha quedado destruido casi todo el edificio. Han muerto en la catástrofe siete personas y muchas más han recibido heridas gravísimas.

Tren robado
Nueva York.—Cerca de Birmingham, tres bandidos han parado hoy el tren expreso de Nueva Orleans y penetrado en el vagón-correo; se han apoderado de un saco que contenía 40.000 dólares. Después desengancharon del tren la locomotora y partieron a toda velocidad.

Vapor a p que
Brema.—El vapor «Forelle» que salió para Irlanda hace dos meses ha

zozobrado con toda su tripulación a dichos señores se les deslizaron en los aludidos discursos.
Plan del Gobierno
Preguntado el Sr. Dato acerca de algunos extremos del plan del Gobierno ha remitido a los periodistas que le han interrogado al discurso que pronunció el mes de Diciembre último en el que se explica a los puntos que podían ser objeto de duda.

Parabienes al Gobierno
De Valencia llegan innumerables cartas y telegramas de enhorabuena al Gobierno por haber acertado en la única eficaz solución en el conflicto surgido a raíz de la tercera subasta de las obras del ferro-carril de Madrid a Utiel.

Viajero ilustre
La semana próxima vendrá de Sevilla a esta Corte el Duque de Mandas

Jugarretas bursátiles
El Sr. Bogall se ha lamentado esta mañana de que cierta parte de la prensa hubiera exagerado tanto los pesimismo sobre declaración de una huelga general en Barcelona.

Discurso de Dato
En la semana próxima pronunciará el Sr. Dato un discurso sobre política interior en el Círculo Conservador de esta corte.

Discusión de Dato
En el día de la debida respuesta a ciertas patrañas forjadas alrededor de los discursos recientemente pronunciados por los Sres. Gasset y García Prieto.

Discusión de Dato
Dedicará también en él su atención a rectificar ciertas inexactitudes que

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Socialista condenada
Berlín.—Los tribunales de Francofort han condeado hoy a un año de cárcel a la propagandista Rosa Luxemburg, por haber pronunciado en una reunión pública estas palabras: «Si os mandan un día que dirijáis vuestras armas contra los franceses o contra otros hermanos nuestros del extranjero, habéis de contestar, gritando: «Esto no lo haremos jamás»».

Vuelo atrevido
Petersburgo.—El Gobierno ha autorizado al aviador francés Janoir para realizar su proyectado vuelo Petersburgo Pekín con varias estaciones intermedias. El aviador partirá en el mes de Mayo, cuando haya terminado el deshielo, viajará sólo y creyó poder hacer la travesía en un mes.

Los reos de Ciudad Real
Ciudad Real.—Ha circulado el rumor de que en la cárcel de esta capital habían sido ejecutados los reos Bergueta y Cañamón, autores del crimen de Manzanares. Preguntamos a jefe de prisión, quién ha desmentido la noticia.

Banda de ladrones
París.—La detención practicada ayer en la estación del Norte no tiene a importancia que se le había atribuido. Los cuadros de que se apoderó la policía no proceden del «British Museum», de Londres, sino según parece, de unos robos cometidos en Flandes en casas de particulares. Hacía días que la policía vigilaba a va-

rios individuos encargados de vender en Francia los objetos robados en Bélgica y otros países extranjeros, hallando por fin la pista de una banda de vendedores de objetos robados. Hoy han sido detenidos tres individuos, y la policía de Bruselas ha detenido a otros que forman parte de una internacional de ladrones que operan principalmente en Bélgica. Casi todos los cuadros robados por ellos proceden de los museos belgas. Los ladrones serán creados en la frontera con sus cómplices detenidos en Bélgica.

Huelga de abogados
Continúa en las principales ciudades de Italia la huelga de abogados, con el objeto de protestar contra algunos inconvenientes que presenta en la práctica el nuevo Código de procedimiento penal y sobre todo contra la insuficiente numérica de los jueces.

Explosión de dinamita
Glasgow.—En una fábrica de dinamita establecida en esta comarca ha ocurrido hoy una tremenda explosión, tan formidable, que se ha oído a más de 40 millas de distancia, y ha quedado destruido casi todo el edificio. Han muerto en la catástrofe siete personas y muchas más han recibido heridas gravísimas.

Tren robado
Nueva York.—Cerca de Birmingham, tres bandidos han parado hoy el tren expreso de Nueva Orleans y penetrado en el vagón-correo; se han apoderado de un saco que contenía 40.000 dólares. Después desengancharon del tren la locomotora y partieron a toda velocidad.

Vapor a p que
Brema.—El vapor «Forelle» que salió para Irlanda hace dos meses ha

RAYOS X
Y
ELECTRICIDAD
Dr. A. Llorca Piñol
Ferrerías.—TORTOSA

Gabinete Oftálmico
del
Doctor OLIVERES
OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
CONSULTA DE 10 A 11
OPERACIONES DE 3 A 5
Calle Rosa, 3

GABINETE DE CONSULTA
de las enfermedades de la boca
y dientes y laboratorio de protesis

R. MESTRE C. DENTISTA
TORTOSA
Den Carbó, 3, pral.
Estracciones indoloras :: Empastes con cemento, oro y porcelana :: Incrustaciones oro :: Dentadura completas y parciales en caucho, aluminio y oro, coronas, puentes y dientes de espiga

Restaurant París
Elegante comedor
Servicio a la carta y a precio fijo
Durante los días de Carnaval encontrará el público un servicio espe-

EL TIEMPO

Plan del Gobierno
Preguntado el Sr. Dato acerca de algunos extremos del plan del Gobierno ha remitido a los periodistas que le han interrogado al discurso que pronunció el mes de Diciembre último en el que se explica a los puntos que podían ser objeto de duda.

Parabienes al Gobierno
De Valencia llegan innumerables cartas y telegramas de enhorabuena al Gobierno por haber acertado en la única eficaz solución en el conflicto surgido a raíz de la tercera subasta de las obras del ferro-carril de Madrid a Utiel.

Viajero ilustre
La semana próxima vendrá de Sevilla a esta Corte el Duque de Mandas

Jugarretas bursátiles
El Sr. Bogall se ha lamentado esta mañana de que cierta parte de la prensa hubiera exagerado tanto los pesimismo sobre declaración de una huelga general en Barcelona.

Discurso de Dato
En la semana próxima pronunciará el Sr. Dato un discurso sobre política interior en el Círculo Conservador de esta corte.

Discusión de Dato
En el día de la debida respuesta a ciertas patrañas forjadas alrededor de los discursos recientemente pronunciados por los Sres. Gasset y García Prieto.

Discusión de Dato
Dedicará también en él su atención a rectificar ciertas inexactitudes que

Alrededor de Lacierva
En el Círculo Conservador Maurista de esta corte reinu extraordinario revuelo con motivo de las declaraciones que publica la prensa, atribuidas al Sr. Lacierva.

La opinión que prevalece es que el Sr. Dato está interesado en hacer pasar como adicto al Gobierno al ex-ministro maurista, ocultando con sumptuosas adhesiones su actitud hostil al Gobierno Dato.

El Sr. Lacierva por su parte hará a lo que parece—concretas de las declaraciones sobre su actitud en la cuestión Maura-Dato.

BARCELONA

Varias noticias
Por real decreto del 14 del actual han sido concedidos 2.500 pesetas en concepto de donativo para la reparación de la iglesia de San Antonio Abad de los padres escolapios, incendiada por lasturbas durante la semana ignominiosa.

El Gobernador muéstrase preocupado por el cariz que presenta la huelga de obreros carpinteros por la declaración del lokot.

La prensa dedi a preferente lugar a la biografía del futuro Obispo de Barcelona D. Enrique Reig.

ROYAL-BAR
— Antiglo Café de Europa —
Establecimiento montado a la última moda.
Servicio esmerado.
Restaurant económico a la carta, comedores independientes.
Ostras verdes de Marennes.